
Thiago Silva destaca conquistas
e os desafios da administração

O prefeito Thiago Silva e o vice-prefeito
Giuliano Antonelli estiveram em visita
à redação de A Tribuna e foram
recebidos pelo jornalista Evaldo Vicente

Acompanhado de Giuliano
Antonelli, pré-candidato a vice,
o prefeito Thiago Silva,  pré-can-
didato à reeleição, visitou a re-
dação de A Tribuna esta sema-
na. A dupla, que tem apoio do
deputado estadual Helinho Zanat-
ta, fez balanços e falou sobre desa-
fios. Em entrevista, o prefeito des-
tacou avanços nas áreas social, saú-

de,  educação, segurança e tam-
bém a criação do Distrito Indus-
trial como as principais conquis-
tas da administração. Comentou,
ainda, vários pontos altos do go-
verno municipal, os projetos pre-
vistos para este ano, os princi-
pais desafios e o que o motiva a
ser pré-candidato nas eleições
de outubro deste ano. A6

O prefeito Thiago Silva (ao centro) esteve quinta-feira à tarde na redação de A Tribuna em Piracicaba, acompanhado pelo seu vice, Giuliano Antonelli

SAÚDE NO MUNICÍPIO DE SÃO PEDRO
– O prefeito Thiago Silva falou sobre a importân-
cia da participação de todos nas políticas de
atenção básica de saúde do município. A3

Divulgação

Divulgação

EM DEFESA DO IAMSPE – No ato público, quinta (25), a deputada Professora Bebel (PT)
criticou o governador Tarcísio Freitas (Republicanos), que ataca servidores estaduais. A11

Divulgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 27 de abril de 2024A2

Aldo Nunes

Humanidade é a
bondade que leva a evi-
tar sofrimento do pró-
ximo ou pelo menos, ali-
via-lo. Humano é o con-
junto de todos os mor-
tais humanos. Como
somos mortais é preci-
so forcarmos no que é
prioritário fazer, antes
que percamos o humanismo que é
a dedicação ao estudo da humani-
dade, nada mais.

Escrevo o presente artigo nes-
ta terça-feira, 23/04/2024, antes
das 20h50 e a Lua/Cheia entra no
signo do Escorpião: dizem os as-
trólogos do milênio passado (sécu-
lo 20, ou XX) que já sabiam que
por sete dias a Lua estaria junta-
mente com o Sol, trazendo mais
luminosidade para o planeta Ter-
ra, aqui no hemisfério Sul; isso é
sinal inequívoco de que mesmo não
conhecendo a tecnologia (conjun-
to de princípios científicos que se
aplicam aos diversos ramos das
atividades) analisavam o clima no
planeta Terra, sem o uso de má-
quinas ou robôs modernos. A vi-
vência é o berço da história e, sem
conhecer o passado, não temos
condições de prever o futuro. Ele, o
futuro, sempre será imprevisível!

Neste mês de abril de 2024, já
tivemos o 1ª segunda-feira do mês
de Abril (01/04, dia da mentira); a
Sexta-Feira Santa (19/04); o Sába-
do de Aleluia para malhar o Judas
(20/04); no domingo o Domingo
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Falta humanidade ao humano
Professora Bebel

Muitos me pergun-
tam como tenho tanta
energia para cumprir
tantas agendas na luta
em defesa da Educação,
dos serviços públicos, dos
direitos da população e
pelas melhorias que todos
queremos para a nossa
querida Piracicaba.

Costumo responder
que quem tem uma causa a defen-
der não pode parar pelo caminho.
Todos sabem que minha causa é a
Educação. Antes de tudo, sou pro-
fessora. Mas minhas causas são
também os direitos dos segmentos
oprimidos da sociedade: as mulhe-
res, a população negra e periférica,
nossa juventude pobre, a popula-
ção LGTBT, os sem-terra, os sem
teto, os povos originários. Para eles
estou disponível e quando me can-
so, recupero as forças para poder
recomeçar a jornada.

Digo isso porque estou escre-
vendo esse texto no dia 25 de abril,
quando se comemoram os 50 anos
da Revolução dos Cravos em Por-
tugal. Um povo submetido a déca-
das de tiraria do regime salazaris-
ta, que também explorava, humi-
lhava e escravizava os povos de
suas colônias africanas. No dia 25
de abril de 1974 esse povo se levan-
tou. Por meio dos capitães, sargen-
tos e soldados de suas forças ar-
madas, cansados de cumprir or-
dens injustas e insanas, deu fim ao
regime ditatorial com cravos nas
pontas dos fuzis e dos canhões, em
uma das mais belas revoluções de
que se tem notícia.

Não podemos esmorecer no
caminho da luta por justiça, por
mais democracia e por uma vida
melhor para todos nós e, sobretu-
do, para as futuras gerações. A his-
tória não é feita apenas de grandes
acontecimentos. Ao contrário,
como um rio que corre sem se pos-
sa detê-lo, a história é construída
de cada gota, de cada pequeno ou
grande gesto que possamos fazer
no cotidiano de nossas vidas.

Em Piracicaba, como sabem,
estou disponível para ser a candi-
data do PT e partidos aliados à
Prefeitura de nossa cidade. Colo-
quei meu nome à disposição com a
mesma humildade e determinação
que faço cada coisa em minha mili-
tância sindical e política. Quero tra-
balhar para o nosso povo, como já
venho trabalhando como deputa-
da estadual e como cidadã piraci-
cabana e paulista.

Nesta semana que se encerra,
tivemos mais uma grande batalha
na Assembleia Legislativa para im-
pedir que o governador Tarcísio de
Freitas aprove sua PEC que confis-
ca mais de R$ 10 bilhões da Edu-
cação. Li meu voto em separado e
outros deputados lerão seus votos
na Comissão de Constituição, Jus-

Os tiranos sempre caem
de Páscoa e o Dia de Ti-
radentes (21/04); na Se-
gunda-Feira, o Desco-
brimento do Brasil (22/
04)... Num país como o
nosso, cuja população é
muito mesclada com
predominância de imi-
grantes negros, a nossa
linguagem tem uma in-
finidade de palavras que
se incorporam na nossa

língua com sons, grafias diversas,
o que nos impedem pronunciar com
unidade em todo território nacio-
nal. Daí ser a nossa língua postu-
lada de difícil:  ora para o portugu-
ês; ora para o espanhol; ora para o
francês; ora para o japonês; ora
para o alemão, além do todo lin-
guajar dos países africanos, depen-
dendo da região geográfica do país
brasileiro onde elas possuem mais
imigrantes aqui localizados.

Falta humanidade em todo o
mundo neste momento pelos seres
humanos. Quisera isso fosse men-
tira e pudéssemos retornar no
tempo, em busca dessa base da
história, antes que as bibliote-
cas, os livros, os escritores de-
sapareçam e fiquemos à não ver
navios além da linha do hori-
zonte, embora tenhamos uma cos-
ta marítima gigantesca.

A Lua é cheia nesta 4ª feira
(24/04/2024) e há tanto por fazer:
que tal confiarmos nos mistérios
da vida, enquanto podemos fazer
o que tivermos fazendo em benefí-
cio do próximo. Eu, especialmente,
com a minha experiência profissio-

nal em contabilidade e direito e já
na terceira idade, sei que para mim,
daqui para frente dos meus dias
enquanto a minha mente está lúci-
da, preciso muito aprender e pas-
sar para minha família, herdeiros,
amigos reais, meus sonhos não re-
alizados, cumprindo meu destino
neste planeta Terra, juntamente
com os que pensam como eu, en-
quanto Deus me permitir.

Disso ciente e também do que
vem ocorrendo no momento pre-
sente, aqui no Brasil, vão meus con-
selhos aos brasileiros e imigrantes
aqui viventes: 01 - precisamos uni-
ficar a administração pública naci-
onal mantendo os três poderes (le-
gislativo, executivo e judiciário) dos
nossos governantes com os pode-
res constitucionais a eles destina-
dos pela nossa constituição fede-
rativa vigente e atualizada; 2 - apri-
morar a tecnologia pública sob se-
vera fiscalização, mantendo o regi-
me democrático de direito; 3 - atu-
alizar o sistema contábil das pre-
feituras, estados, distrito federal e
governo central e seus órgãos des-
centralizados subordinados a Mi-
nistros de Estado e suas polícias
sem a devida legislação competen-
te para todo o país; 4 - as indústri-
as brasileiras dos ramos automo-

bilístico e da metalurgia do aço,
brigam pelo carro elétrico e pelo não
elétrico por falta de apoio do nosso
governo; 5 - ninguém pensou, ain-
da, em como manter essas duas
necessidades básicas para salvar
nossa economia e com isso evitar o
emprego necessário da mão de obra
para nossas lavouras, construção
civil e industrial, com programas
bem explícitos capaz de desenvol-
ve-los sem capital sólido para su-
porta-los... já demonstraram como
obter esse milagre?

Não temos energia elétrica
suficiente para tal. A telecomu-
nicação via celular está fora de
controle e estamos sendo desa-
creditados em praticamente em
todo mundo, pela não interação
em favor do clima mundial do ver-
de (Jornal, Estadão, 24/04/2024,
C1 a C8" e D1 a D12) para quem
gosta de cultura e economia.

Um bom domingo a todos e
que, nesse domingo, 28/04/
2024, início da ultima semana do
mês Abril, e estaremos no último
dia da Lua/Cheia que ainda nos
proporcionará um céu aberto, sem
chuvas, antes da Lua/Minguan-
te, para que possamos fotogra-
far os lindos finais de tarde an-
tes que o Outono se vá.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo do Estado de São
Paulo, aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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tiça e Redação. Que-
remos, sim, ganhar
tempo, para mostrar
a cada deputados e
deputada que isto é
uma insanidade.

Da mesma for-
ma, estive no ato em
frente ao Hospital
do Servidor Público
para me manifestar
junto com todo o
funcionalismo con-
tra a tentativa desse

governador de vender o prédio-
sede do nosso Instituto de Assis-
tência Médica, o IAMSPE. O pré-
dio não é do Estado, e sim nosso,
dos servidores, doado por uma
professora aposentada há muitas
décadas. Tarcísio quer vender
tudo. Nada faz de bom para os pau-
listas, apenas desmonta e destrói.

Ele também quer privatizar
escolas, vejam só. Entregar a
gestão das escolas para empre-
sas privadas, a quem vai pedir
recursos para construir unida-
des escolares, enquanto corta
R$ 10 bilhões da Educação. Faz
algum sentido isso?

Ele também quer que as pró-
prias famílias providenciem e pa-
gue acompanhantes para seus fi-
lhos com necessidades especiais nas
escolas. Isso é uma desumani-
dade e um absurdo. Quantas fa-
mílias de baixa renda não terão
condições para isso, enquanto al-
gumas poucas poderão, eventual-
mente, ter alguém nas salas de
aula com seus filhos. É mais dis-
criminação e mais exclusão.

Me inspiro na revolução por-
tuguesa, pacífica e forte, para não
parar nunca de lutar, assim como
me inspiro na resistência do povo
palestino. Sempre me lembro das
palavras de Mahatma Ghandi:
"Quando me desespero, lembro-me
de que em toda a História a verda-
de e o amor sempre venceram. Hou-
ve tiranos e assassinos e, por um
tempo, pareciam invencíveis, mas,
no final, sempre caíram. Pense nis-
so! Sempre."

Vamos em frente.

Professora Bebel, deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da APEOESP
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Jacqueline Gagliano

AInteligência Artificial (IA)
já é uma realidade e tem de-
  sempenhado um papel im-

portante em diversos setores ao
longo dos anos, e nas questões
relacionadas à segurança isso
não é diferente. O aumento da
criminalidade, seja física ou ci-
bernética, exige soluções inova-
doras e eficazes para proteger pes-
soas, propriedades e informações.

Nesta situação desafiadora,
a inteligência artificial torna-se
uma aliada fundamental, forne-
cendo uma variedade de ferra-
mentas e recursos para moder-
nizar e melhorar as operações de
segurança em diversas áreas.

Com os avanços tecnológi-
cos, as soluções baseadas em IA
têm sido utilizadas com sucesso
para identificar e responder as
novas ameaças, com maior agi-
lidade e precisão. Desde análise
de dados, reconhecimento faci-
al, previsão de crime, monitora-
mento de redes sociais e defesa
cibernética, a inteligência arti-
ficial tem se mostrado não ape-
nas como uma tecnologia autô-
noma, mas também um com-
plemento que potencializa ou-
tras soluções de segurança.

Contudo, é importante lem-
brar que o uso da IA deve obe-
decer às normas e regulamen-
tos legais. As empresas devem
compreender as regras para ga-

rantir que estas tecnologias se-
jam desenvolvidas e utilizadas
de forma responsável, respeitan-
do os direitos humanos, a priva-
cidade e os princípios éticos.

APLICAÇÕES DA INTELI-
GÊNCIA ARTIFICIAL NA SE-
GURANÇA - Reconhecimen-
to facial: Através do uso de
imagens captadas por câmeras
de vigilância em espaços públi-
cos, a inteligência artificial
consegue identificar compor-
tamentos suspeitos e reconhe-
cer indivíduos em tempo real

Análise de vídeos de vigi-
lância: Além do reconhecimen-
to facial, a inteligência artifici-
al é utilizada na análise de ví-
deos de monitoramento para
detectar comportamentos sus-
peitos ou atividades criminosas.
Por meio de algoritmos de visão
computacional, é possível moni-
torar grandes quantidades de
vídeos em tempo real e alertar
as autoridades sobre situações
que demandam intervenção.

Segurança residencial inte-
ligente: Uma das aplicações
mais acessíveis da inteligência
artificial está na área da segu-
rança particular, por meio de
sistemas inteligentes. Essas so-
luções empregam algoritmos de
IA para identificar intrusos, vi-
giar ambientes e gerenciar dis-
positivos domésticos. Por exem-
plo, as câmeras de segurança
com inteligência artificial con-

seguem distinguir entre movi-
mentos normais e atividades
suspeitas, enviando notificações
aos proprietários em caso de in-
vasão. Além disso, esses sistemas
podem se integrar a fechaduras
eletrônicas e sistemas de alarme,
dando mais proteção e controle
sobre a segurança da residência.

Rastreamento de ativos: As
empresas podem se beneficiar da
IA para monitorar em tempo real
a localização de ativos valiosos,
como veículos e cargas. Os algo-
ritmos analisam dados de GPS,
sensores e outras fontes para
fornecer informações precisas
sobre a localização dos equipa-
mentos. Isso não apenas ajuda
a evitar perdas e roubos, mas
também otimiza a logística e o
gerenciamento de frota, melho-
rando a eficiência operacional.

Previsão de Crimes: Os al-
goritmos de IA têm sido utili-
zados na previsão de crimes,

analisando um grande volume
d e  dados  para  identi f icar
padrões e tendências.  Isso
permite uma resposta mais
rápida e eficiente na identifica-
ção de atividades ilícitas.

Monitoramento de redes
sociais: A IA também ajuda a
monitorar as redes sociais em
busca de possíveis ameaças. As
ferramentas são ensinadas para
detectar padrões de comporta-
mento e linguagem associados
a atividades criminosas, como
discurso de ódio, planejamento
de atos violentos ou comparti-
lhamento de fake news. Com a
identificação antecipada dessas
ações, as autoridades podem
intervir de forma mais eficaz.

A inteligência artificial re-
presenta uma evolução para o
setor de segurança para dife-
rentes aplicações. Com uso
consciente e responsável da
ferramenta é possível ampliar
a  segurança  em diversos
setores, contribuindo de forma
positiva para a segurança e o
bem-estar de nossa sociedade.

A IA será um dos assuntos
amplamente abordados na ISC
Brasil 2024, de 03 a 05 de setem-
bro, no Distrito Anhembi-SP. Pro-
grame-se para participar e fazer
parte da elite do mercado de se-
gurança integrada no país.

———
Jacqueline Gagliano,
gerente da ISC Brasil

A IA como aliada para segurança

Crédito consignado e mais
golpe de milhões de reais

Jorge Calazans

No mundo das fraudes
finan-ceiras, é sabido
que os mais diversos
métodos de operação
são utilizados para o
mesmo objetivo: atrair o
maior número possível
de vítimas e o máximo
volume de dinheiro de-
las. Esse, inclusive, era
o foco do grupo Live Promotora,
que se apresentava como uma em-
presa de serviços de concessão
de empréstimos para pessoas fí-
sicas. Estima-se que a empresa
fraudulenta tenha enganado
mais de mil vítimas e retido apro-
ximadamente 22 milhões de reais.

O caso, contudo, tem cami-
nhado na Justiça, onde muitas
dessas vítimas tentam buscar
seus valores investidos e a dig-
nidade de volta. Dos suspeitos
de liderarem a fraude, foram
apreendidos até o momento cer-
ca de R$ 200 mil.

Os serviços oferecidos pelo
grupo consistiam em crédito con-
signado, portabilidade de crédito
e consultoria financeira. Eles cap-
tavam as vítimas dizendo ser re-
presentantes de bancos que atuavam
com empréstimos consignados, ga-
rantindo que, em caso de realização
de empréstimo, reduziriam o valor
das parcelas pagas pela pessoa fí-
sica, de modo a proporcionar um
lucro resultante da diferença en-
tre o valor pago no empréstimo e
o valor que receberiam com o re-
torno das financeiras.

Além do retorno financeiro
previsto com essa redução, o grupo
também prometia a aplicação do
montante no mercado financeiro e
a devolução acrescida de uma ren-
tabilidade de 13,3%, o que cativava
ainda mais as vítimas. Isso, contu-
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do, jamais aconteceria.
Apesar do caso cor-

rer em segredo de justi-
ça, o Instituto de Prote-
ção e Gestão do Empre-
endedorismo e das Rela-
ções de Consumo (IPGE)
demandou uma Ação
Civil Pública que visa re-
presentar coletivamente
as vítimas de mais esse
golpe devastador.

O crime de pirâmide financeira

cresce assustadoramente ano após
ano no país. Cada vez mais, golpis-
tas dão roupagens diferentes para
tal prática, com a mesma finalida-
de: enganar as pessoas e tirar delas
todo recurso possível. Cabe aos de-
partamentos de polícia a investiga-
ção e à justiça a condução dessas
ações, de modo a recuperar os valo-
res perdidos por milhares e até mes-
mo milhões de vítimas, bem como
punir exemplarmente quem comete
esse tipo de golpe.

_____
Jorge Calazans, advoga-
do especialista na área
criminal, conselheiro
estadual da Anacrim e
sócio do escritório Cala-
zans & Vieira Dias Ad-
vogados, com atuação
na defesa de vítimas de
fraudes financeiras
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O passado no presente
Dia 21, nos 64

anos de Brasí-lia, dei
uma entrevista mui-
to pessoal sobre a mi-
nha história com a ci-
dade em que estou mais
da metade da minha
vida, desde a sua fun-
dação. Hoje talvez seja,
entre os poucos que vi-
eram para esta capital,
o mais velho dos deputados da
transferência do Rio para Bra-
sília que ainda sobrevivem.
Nunca consegui libertar-me das
lembranças do que foi vir mo-
rar aqui naquele ano de 1960,
senão que era aventura e sonho.
Aventura da mudança com o
caos das construções e o senti-
mento de que éramos estudan-
tes sonhando com o futuro. T. S.
Eliot dizia que no presente e no
futuro estão o passado e o futu-
ro, que para mim foi chegando
ao ver esta metrópole, a cidade
crescendo cada vez mais com fá-
bricas e projetos agrícolas em
toda a região, a qual passou a
ser de sua total influência.

Mas estão me cobrando as
consequências políticas da mu-
dança da capital. E me ocorre di-
zer que a maior de todas foi que o
regime militar passou a tratar de

forma equivocada o
problema partidário,
acabando com os parti-
dos políticos e criando
dois partidos, MDB e
Arena, por decreto. Isso
só desapareceu no go-
verno do Presidente
Geisel, por iniciativa do
ministro Golbery, pos-
sibilitando a criação de

outros partidos. Eu, no Congres-
so, comandei a aprovação dessa
lei e fui relator da Emenda Consti-
tucional que acabou com os atos
institucionais, inclusive o AI-5.

O Brasil nunca teve parti-
dos políticos nacionais, como
ocorreu com seus vizinhos, o
Paraguai, a Argentina e o Uru-
guai, que têm partidos centená-
rios. Aqui tínhamos partidos re-
gionais e só chegamos à existên-
cia do partido nacional pela Lei
Agamenon Magalhães, de 1945.

O Getúlio, vitorioso em 30,
entregou a Assis Brasil a elabora-
ção da lei eleitoral, que nos deu o
voto proporcional uninominal,
uma ideia do século 19, que acha-
va que todos que adotavam uma
ideologia deviam ser representa-
dos no Parlamento. O exercício
desse voto proporcional criou até
hoje o caos do nosso sistema par-

tidário e incentivou a multiplica-
ção dos partidos. Todas as vezes
em que se tentou barrar essa di-
nâmica foi encontrada resistência.
Esta teve até a participação do
Supremo Tribunal Federal, quan-
do derrubou a Lei de Barreira, es-
tabelecendo condições para o fun-
cionamento de um novo partido ou
dos partidos já existentes, que ti-
nham mínima expressão eleitoral.

Para a mudança da capital,
um dos argumentos mais fortes
que adotavam os que eram con-
trários era a vulnerabilidade do
Rio de Janeiro a essas pressões,
que recaíam sobre o Poder Exe-
cutivo e os demais Poderes, o que
justificava o número de investi-
das de golpes e a expressão "A
vila vai descer?", que era o apelo
à Vila Militar, que tinha o maior
poder de fogo em nosso Exército.

Outro argumento era o de
que o Rio de Janeiro, pela pres-
são da sociedade, era um caldo
de cultura que apoiava o sur-
gimento de bons políticos e o
desaparecimento de maus polí-

ticos. E Brasíl ia  não teria
essa condição, a começar pela
diáspora de parte dos líderes,
como o próprio Carlos Lacer-
da, que batia nessas teclas e
não veio para Brasília.

Eu acho que a crise dos nos-
sos partidos é o fato de eles não
praticarem a democracia inter-
na, e, dominando a estrutura
partidária, também não prati-
carem o exercício da política do
interesse público. Fica o terreno
da corrupção e da anarquia. Isto,
aliado ao voto proporcional, é
um casamento perfeito para ali-
mentar a crise dos partidos.

A verdade é que agora, de-
pois que o Legislativo encheu
de dinheiro os partidos, estes
passaram a ser mais disputa-
dos e aumentou a vontade de
criá-los. Temos 29 partidos e
cerca de 50 em criação.

Hoje, a judicialização da Po-
lítica e a politização da Justiça,
na expressão de Jobim, podem
levar o País à ingovernabilidade.

Sem partidos fortes não
teremos democracia forte.

———
José Sarney, ex-pre-

sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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CASAS E APARTAMENTOS

Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  1 dorm.  com armário, +1 suíte
com armários , w.c. social,  sala para ambientes com varan-
da,  cozinha americana, área de serviço, abrigo para 2 carros,
amplo quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

Casa jd. iporanga:  Casa térrea, 3 dorm. (1 suite) w.c. social,
sala, cozinha americana, abrigo (2), varanda, área gourmet
com cozinha completa,  churrasqueira, banheiro, piscina, la-
vanderia, jardins. R$ 690.000,00 (S)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 300M2, DECLIVE, MURADO.
R$ 195.000.00 (J)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozi-
nha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para ca-
seiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de
estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$
680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).
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Pacientes aprovam atendimento
na nova Unidade do São Dimas
Totalmente reformada, ampliada e mais confortável, a nova UBS
melhora a qualidade do atendimento dos pacientes da região

Poderia, ainda,Poderia, ainda,Poderia, ainda,Poderia, ainda,Poderia, ainda,
contemplar acontemplar acontemplar acontemplar acontemplar a
possibilidade depossibilidade depossibilidade depossibilidade depossibilidade de
os parlamentares,os parlamentares,os parlamentares,os parlamentares,os parlamentares,
independente deindependente deindependente deindependente deindependente de
seus partidos, sóseus partidos, sóseus partidos, sóseus partidos, sóseus partidos, só
poderem recorrerpoderem recorrerpoderem recorrerpoderem recorrerpoderem recorrer
ao Judiciárioao Judiciárioao Judiciárioao Judiciárioao Judiciário
mediante omediante omediante omediante omediante o
requerimentorequerimentorequerimentorequerimentorequerimento
de 10% dosde 10% dosde 10% dosde 10% dosde 10% dos
componentes dacomponentes dacomponentes dacomponentes dacomponentes da
casa legislativacasa legislativacasa legislativacasa legislativacasa legislativa

Dirceu Cardoso Gonçalves

Tramita pela CCJ (Comissão
de Constituição e Justiça) da
Câmara dos Deputados, o

projeto nº 3640/2023, de autoria
do deputado Marcos Pereira (Re-
publicanos/SP), que restringe o
acesso ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) aos 12 partidos e fede-
rações partidárias que nas ultimas
eleições que alcançaram a clausu-
la de barreira e, com iss o, obtive-
ram o status de agremiação nacio-
nal. Resultado de estudos e suges-
tões de juristas, inclusive ministros
do próprio STF, a propositura terá
o fim de dificultar a judicialização
contumaz das matérias aprovadas
pelo Congresso Nacional, ação de
que os nanicos têm usado e abu-
sado quando perdem a votação
nas suas casas legislativas.

A clausula de barreira (ou de-
sempenho) exige que o partido ou
federação tenha eleito, nas ultimas
eleições (2022), 11 deputados, em
pelo menos 9 Estados e somado 2%
dos votos válidos para a Câmara
dos Deputados, também em 9 Es-
tados. Atualmente são detentores
desse requisito as federações PT/
PCdoB/PV, PSDB/Cidadania e
Psol/Rede, e os par tidos MDB, PDT,
PL, Podemos, PP, PSB, PSD, Repu-

blicanos e União Brasil. Os outros
16, entre os 28 registrados no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), fi-
caram fora, em razão do baixo de-
sempenho nas urnas, e não têm di-
reito às verbas do fundo eleitoral e
nem aos recursos de propaganda.
Aprovado o projeto 3640, também
terão vedado o caminho ao STF.

A judicialização tem sido um
complicador. Da forma que tem
ocorrido, serve de instrumento
para parlamentares e agremiações
sem votos impedirem a concreti-
zação do processo legislativo defi-
nido pela  maioria. Ao não conse-
guirem os votos necessários para
impor suas propostas, os nanicos
argumentam impedimentos e ir-
regularidades e levam o assunto
ao STF onde os ministros, muitas
vezes, atendendo ao convencimen-
to próprio, absorvem a argumen-
tação e revogam a produção da
Câmara, do Senado ou até do Exe-
cutivo. É a forma que encontra-
ram para vencer sem ter represen-
tatividade. Além do resultado
muitas vezes injusto, ocorrem pa-
ralelamente o acúmulo de servi-
ços no Poder Judiciário e a pericli-
tação do relacionamento dos Três
Poderes. O STF, cuja função é
guardar a Constituição, interfere
na atividade dos outros dois

O fim da excessiva judicialização da política

poderes. O projeto - que é relatado
na CCJ pelo deputado Alex
Manente (Cidadania/SP), também
propõe diminuir as decisões mo-
nocráticas do STF ao mínimo in-
dispensável, reservado apenas
aos tempos de recesso e sujeitas
à revisão do plenário quando
este voltar a se reunir. Também
visa impedir a anexação de
temas diferentes do original
aos processos em andamento
para evitar os chamados "jabu-
tis" que não possuem relação ao
tema principal mas, por algum tipo
de conveniência, acabam coloca-
dos sob a mesma votação.

Aprovado pela Câmara e referen-
dado pelo Senado, o PL 3640/2023 será
um grande instrumento em favor das
esquisitices que têm instabilidade o pro-
cesso político brasileiro. Ainda propõe
limites à atuação de ONGs e outras enti-
dades da sociedade na contestação de
leis aprovadas. Poderia, ainda, contem-
plar a possibilidade de os parlamenta-
res, independente de seus partidos, só
poderem recorrer ao Judiciário mediante
o requerimento de 10% dos componen-
tes da casa legislativa. No caso, 52
deputados na Câmara (de 513
membros) ou 9 senadores no Sena-
do (de 81 cadeiras).

Entendemos que é importan-
te criar parâmetros para certas
atividades e, principalmente, para
evitar abusos e ações não repu-
blicanas, como a de um parla-
mentar ou grupo sem votos impe-
dir o vigor e a execução das leis
aprovadas pela maioria do Con-
gresso Nacional. São espertezas
que têm de ser colocadas explici-
tamente  à margem da legalidade.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Totalmente reformada, ampli-
ada e mais confortável, a nova Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) São
Dimas já começa a melhorar a
qualidade de atendimento dos
pacientes da região. É o caso da
dona Silvana da Silva de Souza,
de 49 anos. Há 13 anos com di-
abetes, ela teve feridas nos pés
e, por conta do agravamento da
infecção, os dois dedos do pé direi-
to tiveram de ser amputados.

Moradora do São Dimas,
ela trata periodicamente a do-
ença há 5 anos na UBS do bair-
ro e deu nota máxima à refor-
ma do prédio e ao atendimento
dos médicos e enfermeiras.

"Antes o atendimento não es-
tava como eu esperava, mas agora,
com essa ampliação e com a cons-
trução da nova recepção e das no-
vas salas de consultórios, a UBS
São Dimas melhorou 100%! Está
nota 10! Na farmácia, retiro insu-
lina, medicamentos, soro, gaze,
nunca falta nada para o meu tra-
tamento", disse ela, que também é
atendida periodicamente na unida-
de por clínico geral e ginecologista.

"Agora nosso bairro tem
uma UBS à sua altura. Por onde
ando aqui escuto elogios dos
vizinhos", acrescentou.

Outro exemplo de satisfa-
ção é da Mariana Lucia Picina-
to. Moradora do São Tomé, ou-
tro bairro atendido pela UBS,
ela está prestes a dar à luz ao
Samuel, seu segundo filho.

"Fiquei impressionada com a
estrutura do posto, achei que ficou
excelente. O ambiente ficou mais
amplo, a recepção, tudo ficou mais
confortável para receber e atender

os pacientes. Todo mundo aqui está
feliz com a reforma do posto", dis-
se a gestante, já em seu nono mês
de gestação. "A reforma veio na
melhor hora possível", comemorou.

REFORMA - Após um perío-
do de reformas, ampliações, melho-
rias e adaptações, o prédio da UBS
São Dimas foi reaberto no último
dia 8 de abril para garantir mais
conforto e qualidade no atendi-
mento aos pacientes. Durante esse
tempo, a UBS São Dimas operou
na rua José Esteves, 36, a poucos
metros dali.  Feita com 100% de
recursos municipais, a obra da UBS

São Dimas é uma das que integra o
pacote de realizações anunciado
pelo prefeito Thiago Silva, com in-
vestimentos de R$ 51 milhões, e vai
alterar a rotina de atendimento
dos pacientes. A área da recep-
ção foi ampliada, construídos
consultórios médicos, banheiros
com acessibilidade, fraldário,
sala de expurgo, sala de coleta,
ampliada a farmácia, o almoxa-
rifado, e atualizado todo o mo-
biliário, como macas, armários,
mesas, cadeiras e arquivos.

Segundo o prefeito Thiago
Silva, a UBS São Dimas é mais

um equipamento da saúde mu-
nicipal que recebeu obras e re-
formas de melhorias na estru-
tura, visando um melhor aten-
dimento à população, e tem um
papel de destaque na evolução
do serviço de atenção básica.

"São quase 3 mil famílias,
mais de 8 mil pessoas direta-
mente beneficiadas, moradores
da região que tem na UBS São
Dimas sua unidade de referên-
cia", disse o prefeito.

A inauguração oficial da uni-
dade de saúde está marcada para
às 10h do dia 27 de abril, sábado.

Moradora do bairro São Dimas, Silvana Souza aprovou as mudanças na Unidade Básica de
Saúde, reforma oficial  será às 10h deste sábado

Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro
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Especialista alerta para sintomas,
tratamentos e quadros delicados
Organização Mundial da Saúde estabeleceu o dia 24 de abril para
conscientizar e prevenir a doença, infecciosa grave que pode deixar sequelas

Dor de cabeça febre, vômitos e
rigidez no pescoço são apenas al-
guns dos sintomas desencadeados
pela meningite. Uma doença grave
que, se não tratada, pode levar a
sérias sequelas e ao óbito. "Consis-
te em uma inflamação das mem-
branas que revestem o cérebro e a
medula espinhal, é causada por ví-
rus, bactérias, fungos ou parasitas,
e pode atingir todas as fases da
vida: bebês, crianças, adolescentes,
adultos e idosos", explica Vera Ru-
feisen, infectologista do Vera Cruz
Hospital, em Campinas (SP).

Não à toa, portanto, a OMS
(Organização Mundial da Saúde)
estabeleceu um dia especial, anual-
mente, com o objetivo de promover
a conscientização e as estratégias
de prevenção contra a doença:
24 de abril. Segundo o Ministé-
rio da Saúde, foram registrados
mais de nove mil casos e 886
mortes pela doença apenas em
2023. De acordo com o órgão,
além dos 10% de óbitos, outros
20% das vítimas passam a ter
sequelas graves e duradouras da
patologia. O índice de recuperação
total, portanto, chega a 70%.

De acordo com a especialista,
algumas das complicações podem
ser desencadeadas nos casos em
que a meningite não é diagnostica-
da em sua fase inicial: Dificuldade
em ouvir - pode gerar perda audi-
tiva parcial ou total se os nervos
auditivos forem atacados; Parali-
sia motora e fraqueza muscular;
Danos neurológicos - em sua for-
ma mais grave, pode gerar proble-
mas como convulsões, dificuldade
de aprendizado, perda de memó-
ria e de coordenação.

"No entanto, cada paciente irá
reagir de uma maneira, conforme
a gravidade da doença, o tipo de
meningite e as condições clínicas.
Por isso, quanto antes o diagnósti-
co e o início do tratamento, melho-
res são as chances de uma evolu-
ção favorável", destaca.

É transmissível? - A meningi-
te é uma doença infecciosa, mas
nem sempre transmissível. A for-
ma bacteriana, em especial a cau-
sada pelo meningococo haemophi-
llus, pode ser transmitida por meio
de gotículas, como por exemplo a
fala, espirro, beijo e tosse. Existem
casos em que pessoas pegam o me-
ningococo, mas não adoecem, sen-
do apenas portadores da bactéria.

Sintomas - Meningites virais:
"Essas têm um quadro habitual-
mente mais leve se comparadas à
bacteriana, mas devem ser diag-
nosticadas e, em algumas situações,
como as herpéticas, por exemplo,
tratadas imediatamente. Seus sin-
tomas são dor de cabeça de forte
intensidade, intolerância à luz, ná-
useas e febre. Na maioria das ve-
zes, apenas o exame de análise
do líquido cefalorraquidiano
nos trará a diferenciação de
qual tipo de meningite se trata,

e a consequente forma de trata-
mento correta", detalha Vera.

Meningites bacterianas: "Con-
sideradas mais graves, precisam de
tratamento imediato. Uma vez que
os sintomas se evoluem rapida-
mente, como febre alta, mal-estar,
vômitos, dor forte de cabeça e no
pescoço, dificuldade para encostar
o queixo no peito e, às vezes, man-
chas vermelhas espalhadas pelo
corpo. Esse é um sinal de que a in-
fecção está se alastrando rapida-
mente pelo sangue e o risco de sep-
se aumenta muito. Nos bebês, a
moleira fica elevada", esclarece.

Tratamento - De acordo com
a infectologista, o tratamento deve
ser realizado direcionado com o
agente causador. As meningites
virais, por exemplo, na maioria das
vezes, necessitam apenas de medi-
camentos sintomáticos para dor e
febre, hidratação e repouso. Em
outras situações, como as herpéti-
cas, por exemplo, é necessário ini-
ciar terapêutica antiviral. "No caso
da meningite bacteriana, o trata-
mento é feito com antimicrobianos
injetáveis e deve ser iniciado o mais
rápido possível para evitar compli-
cações e sequelas", salienta.

Meningites causadas por fun-
gos ou pelo bacilo da tuberculose
exigem tratamento prolongado à

base de terapia específica (antifún-
gicos e medicamentos para trata-
mento de tuberculose).

Prevenir é sempre o melhor
caminho. Portanto, a especialista
também lista algumas recomenda-
ções: Evite locais fechados e aglo-
merações; Prefira locais com ven-
tilação natural, se possível ensola-

rados; Lave as mãos com a maior
frequência possível; Mantenha sua
carteirinha de vacinação sempre
atualizada. Há vacinas eficazes e
seguras contra o meningoco, hae-
mophylus e pneumococos. Não
apenas as crianças, mas os adultos
e idosos devem procurar também
atualizar sua carteira de vacinação.

Vera Rufeisen é infectologista do Vera Cruz Hospital, em Campinas (SP)

OAB SP e os 40 anos
das 'Diretas Já'

Tão importanteTão importanteTão importanteTão importanteTão importante
quanto recordarquanto recordarquanto recordarquanto recordarquanto recordar
essa história deessa história deessa história deessa história deessa história de
luta é olhar paraluta é olhar paraluta é olhar paraluta é olhar paraluta é olhar para
a democraciaa democraciaa democraciaa democraciaa democracia
brasileira comobrasileira comobrasileira comobrasileira comobrasileira como
um grandeum grandeum grandeum grandeum grande
projeto emprojeto emprojeto emprojeto emprojeto em
construçãoconstruçãoconstruçãoconstruçãoconstrução

Patricia Vanzolini
Leonardo Sica

Há exatos 40 anos, o Brasil
presenciava o maior movimen-
to popular da sua história. O
vale do Anhangabaú, na capital
paulista, ficou tomado por mais
de um milhão de pessoas, que
levavam faixas, bandeiras ama-
relas e um grito uníssono por
democracia. O movimento "Di-
retas Já", criado meses antes,
ganhou força e apoio de quem
já não tolerava mais a ditadura
e reivindicava o direito funda-
mental de escolher democrati-
camente o próximo presidente
da República.

Protagonista na luta pela
redemocratização do país, a
nossa Seção paulista da Ordem
dos Advogados do Brasil (OAB)
participou ativamente do movi-
mento "Diretas Já" desde o iní-
cio. A OAB SP foi escolhida, por
sua credibilidade e neutralidade,
para presidir o Comitê Supraparti-
dário, que organizou os atos e de-
sempenhou papel importante na
mobilização da sociedade.

A instituição também se mos-
trou atuante quando o Estado De-
mocrático de Direito começava a
renascer no horizonte. Sob o co-
mando do saudoso Mário Sérgio
Duarte Garcia, o Comitê era for-
mado por partidos políticos, cen-
trais sindicais, entidades, artistas,
estudantes, entre outros grupos de
uma sociedade dividida e trauma-
tizada. A OAB SP foi a voz imparci-
al, de moderação e união, para co-
ordenar o movimento pela liberda-
de de escolha e de expressão.

Como sabemos, dias depois
daquela manifestação histórica
no Anhangabaú,  a  emenda
Dante de Oliveira foi derrotada
no Congresso, adiando o ideal
democrático de eleger direta e
livremente o presidente da Re-
pública. Mas aquele grito unís-
sono por democracia e liberda-
de continuou ecoando anos de-
pois. A multidão pintada de

amarelo preparou o terreno
para algo novo.

Tão importante quanto recor-
dar essa história de luta é olhar
para a democracia brasileira como
um grande projeto em construção
e saber que esta obra nunca estará
pronta. São tantos desafios e ame-
aças que precisamos seguir firmes
em nossa vigilância, manter as ins-
tituições fortes e sempre reforçar
os pilares dessa construção - o voto
direto é um deles.

Mais que uma entidade re-
presentativa de classe, a OAB SP
seguirá atuando como uma for-
ça de resistência e de defesa dos
valores democráticos, comba-
tendo qualquer forma de retro-
cesso. Dia após dia, seguiremos
lutando incansavelmente para
que os ideais pelos quais tantos
brasileiros lutaram não sejam
esquecidos, e para que o Brasil
possa continuar avançando
rumo a um futuro de liberdade,
justiça e igualdade para todos
os seus cidadãos.

Que a história das "Diretas Já"
nos inspire a manter viva a chama
da democracia em nosso país, e que
possamos honrar o legado daque-
les que sacrificaram tanto para
conquistar a liberdade e os direitos
de que hoje desfrutamos. A OAB
SP sempre lutará contra todas as
formas de autoritarismo e de tira-
nia, venham de onde vierem.

Viva o voto direto, viva a de-
mocracia, e viva o Brasil!

Patricia Vanzolini, presi-
dente da OAB SP, e Leo-
nardo Sica, vice-presi-
dente da OAB SP
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Prefeitura fortalece políticas
de saúde básica aos idosos

O município de São Pedro é
uma das cidades do Estado com a
melhor qualidade de vida para os
idosos. Honrando esse trabalho, na
quinta (25), o prefeito Thiago Silva
acompanhou de perto as ativida-
des oferecidas pelo Centro de Con-
vivência da Terceira Idade de São
Pedro. O objetivo da atividade
foi cadastrar os idosos e forta-
lecer junto a eles o atendimento
inicial, as políticas de atenção
básica de saúde, como as ações
de prevenção de doenças, de va-
cinação e de qualidade de vida.

Para isso, estiveram presen-
tes os coordenadores das Uni-
dades Básicas de Saúde (UBSs),
da Unidade Mista de Saúde
(UMIS) e os agentes comunitá-
rios de Saúde. Na ocasião, eles
coletaram informações e preen-

cheram cadastros visando in-
cluir todos nas iniciativas ofer-
tadas pelo município na área
da saúde. "Valorizar a terceira
idade é uma das plataformas de
trabalho da nossa administra-
ção. A Prefeitura tem investi-
do muito nessa área e este é um
trabalho que vamos continuar
colocando em prática na Pre-
feitura", disse o prefeito, que
também entregou bolas novas
de voleibol e equipamentos que
auxiliam na prática esportiva.

Também estiveram presentes
no Centro de Convivência da Ter-
ceira Idade, o secretário de Gover-
no e Coordenador de Esportes,
Claudinei Arruda, a presidente do
Centro de Convivência, Maria
José e o presidente do Conseg de
São Pedro, Aguinaldo Dalmaso.

Prefeito Thiago Silva e o Secretário de Governo e de Esportes,
Claudinei Arruda, marcaram presença no Centro de Convivência

Divulgação
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Prefeito Thiago Silva faz balanço, fala de
projetos e pré-candidatura à reeleição

Ao fazer um balanço das
principais conquistas de sua ad-
ministração, o prefeito Thiago
Silva destaca avanços nas áre-
as social, saúde,  educação, se-
gurança e também a criação do
Distrito Industrial. Comenta
também os avanços e desafios e
os motivos que o estimulam a
ser pré-candidato à reeleição
para as eleições de outubro. "De
lá para cá foram muitas con-
quistas. Destaco especialmente
as nas áreas social, saúde,  edu-
cação, segurança e também a
criação do Distrito Industrial,
hoje consolidado em nosso mu-
nicípio", afirmou o chefe do
Executivo sãopedrense.

PERGUNTA -  Desde
2013, início de seu primei-
ro mandato como vice-pre-
feito de São Pedro, a cida-
de mudou bastante. Quais
os principais avanços o se-
nhor destacaria?

RESPOSTA - De lá para cá
foram muitas conquistas. Des-
taco especialmente as nas áreas
social, saúde,  educação, segu-
rança e também a criação do
Distrito Industrial, hoje conso-
lidado em nosso município.  Em
2012, quando ganharam força
as conversas sobre eleições mu-
nicipais e o meu nome aparecia
como eventual candidato pela
minha trajetória política, o nos-
so hoje deputado estadual Heli-
nho Zanatta chegou com um
projeto ousado e visionário para
São Pedro que acrescentou
muito às expectativas de alguém
que como eu, nascido e criado
em São Pedro. Esse projeto re-
velou caminhos para a explora-
ção, no bom sentido, de todo po-
tencial de nossa cidade. Essas
estratégias e muita dedicação de
todo um grupo que acreditou na
efetividade desta mudança fize-
ram toda a diferença.

P - Que conquistas efe-
tivas o senhor destaca?

R - A saúde foi uma das
áreas que mais registrou avan-
ços. Descentralizamos o atendi-
mento, criamos Unidades Bási-
cas de Saúde em locais como o
bairro Primavera, que fica afas-
tado da área central. Criamos
estruturas como o Caps, o Cen-
tro de Reabilitação e mais recen-
temente, fizemos uma grande
reforma, com recursos própri-
os, na UBS São Dimas, a segun-
da em número de pacientes
atendidos. A atenção básica foi
outra área que recebeu atenção
especial. Hoje temos 63 agentes
comunitários de saúde percor-
rendo bairros, indo de casa em

O prefeito Thiago Silva e o vice-prefeito Giuliano Antonelli estiveram em visita
à redação de A Tribuna e foram recebidos pelo jornalista Evaldo Vicente

casa para atender e orientar
munícipes. A mudança foi tan-
ta que algumas pessoas até es-
tranharam e entraram em con-
tato para confirmar se os funci-
onários eram realmente da Pre-
feitura. A reestruturação do
Hospital São Lucas é outra con-
quista muito importante. Saí-
mos de uma situação de quase
perder um hospital que nem
mesmo partos realizava para
uma referência regional com
equipamentos de ponta como
um tomógrafo. Não foi mágica,
mas muita dedicação e traba-
lho. Provamos que é possível
reverter situações, mesmo as
mais difíceis. E agora, estamos
prestes a comemorar mais uma
conquista importantíssima para
a saúde de São Pedro: a inau-
guração de um segundo hospi-
tal, que vai atender 100% SUS e
funcionar como hospital dia,
com atendimento ambulatori-
al  para procedimentos que
não exigem internação prolon-
gada. Essa medida vai melho-
rar o atendimento para todos.

P - Na educação, quais
são os destaques?

R - Recém inauguramos
uma escola no bairro Nova São
Pedro II, com capacidade para
atender 300 crianças de até 5
anos. São famílias que agora
podem deixar seus filhos para
trabalhar com tranquilidade.
Também foram realizadas mui-
tas ampliações e reformas na
maior parte das 22 unidades es-
colares existentes. No social, em
locais de vulnerabilidade como
a Escola Guido Dante, amplia-
mos o horário de atendimento e
servimos refeições para os alu-
nos. Na parte pedagógica, fize-
mos parcerias com entidades
referência como Sesi, Senai e
Sebrae, que garantiram ativida-
des diferenciadas aos alunos,
como cursos de robótica, de ga-
mes e especialização para os
professores. Na educação inclu-
siva, a Prefeitura dispõe hoje de
206 agentes cuidadores. São
avanços sempre em busca de
uma educação de excelência.

P - No social houve am-
pliação de programas?

R - Sempre tivemos um
olhar diferenciado para os que
mais precisam. No Social, fize-
mos busca ativa com orienta-
ções sobre benefícios sociais exis-
tentes, campanhas educativas
para abordar temas como au-
tismo, abuso sexual de crianças
e adolescentes, violência domés-
tica. Também reformamos e
ampliamos atividades realiza-

das no Cras (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) para
reforçar vínculos entre as famí-
lias. Contratamos estagiários,
aderimos a programas como o
Criança Feliz e melhoramos a
estrutura física da Coordenado-
ria para melhor atender o pú-
blico mais vulnerável. Há ainda
as redes socioassistenciais que
apresentam muitos resultados
positivos em relação à violação
de direitos dos idosos, crianças,
adolescentes e famílias. Entre os
resultados práticos está o au-
mento no atendimento a pesso-
as que procuram benefícios so-
ciais como o LOAS/BPC, fonte
de renda importante para mui-
tas famílias. Há ainda muitas
atividades integradas entre as
secretarias, como, por exemplo,
as realizadas na quadra polies-
portiva do São Dimas. O local é
usado para atividades esporti-
vas e do Cras.

P - A segurança é um
tema que sempre gera pre-
ocupação entre os cida-
dãos. Nesta área houve
avanços?

R - Podemos citar a ampli-
ação do números de câmeras de
videomonitoramento instala-
das. Hoje são quase 700, algu-
mas de longo alcance e interli-
gadas como o sistema Detecta,
que ajuda a identificar veículos
que têm algum registro de ocor-
rência, como furto, roubo ou
outros. Antes eram 8 câmeras
integradas ao Detecta instala-
das na cidade, agora são 16, o
dobro. Também foram adquiridas
novas viaturas para a Guarda Ci-
vil Municipal. Uma delas fará a
Ronda Escolar e a Ronda Maria
da Penha. Outro reforço importan-
te foi a atividade delegada, desen-
volvida em parceria com Esta-
do, que vai reforçar a seguran-
ça na Zona Rural do município.

P - Diante dos avanços
surgem também alguns di-
lemas. Como aliar desen-
volvimento e as caracterís-
ticas de cidade tranquila
que tanto agrada as pesso-
as em São Pedro?

R - É possível manter esse
equilíbrio. Desde a criação da es-
trutura da Agenda 2025, uma
ferramenta de planejamento es-
tratégico que foi atualizada,
com metas agora até 2035, bus-
camos este desenvolvimento
sustentável. Ouvimos a popula-
ção sobre seus anseios, criamos
estrutura como os planos mu-
nicipais elaborados pelo Meio
Ambiente,  com diagnósticos e
metas para o desenvolvimento
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da cidade em diversas temáti-
cas ambientais, com foco em te-
mas como restauração florestal
em área de proteção hídrica,
ampliamos a coleta seletiva, cri-
amos equipes para fiscalizar e
combater crimes ambientais
como as queimadas urbanas e
florestais. São Pedro, como diz
seu slogan, é bonita por nature-
za e tem vocação turística. In-
vestimos na atração de empre-
sas e só aprovamos propostas
que não chocam com este perfil.
Não vamos autorizar uma em-
presa embaixo de uma cachoei-
ra. E por falar em turismo, há
investimentos também nesta
área. São resorts, parques temá-
ticos que estão sendo instalados
na cidade e representam inves-
timentos privados milionários.
Podemos destacar ainda a pers-
pectiva de criação do Distrito
Turístico, que vai reunir São
Pedro, Águas de São Pedro e
Brotas em uma iniciativa que
tem entre as vantagens a atra-
ção de maior volume de investi-
mentos públicos e privados e
aprimoramento da infraestru-
tura urbana e turística.

P - Por que o senhor é
pré-candidato a prefeito?

R - Um gestor público deve
ter sempre no foco a melhora da
vida das pessoas. Acredito que,
com apoio da minha equipe, do
meu vice Giuliano Antonelli, do

deputado Helinho Zanatta e da
população, podemos fazer mais
pela nossa cidade, colocar em
prática projetos solicitados pela
população. Não faltam desafi-
os. Como em nossa vida pes-
soal,  dificilmente vai haver
recursos para tudo que é pre-
ciso fazer na administração
pública. É fundamental defi-
nir prioridades e buscar solu-
ções diferenciadas que atendam
o maior número possível de pes-
soas e como mostramos na prá-
tica, isso é possível.

P - Para encerrar, o que
ainda está programado
para este ano?

R - A lista é extensa. Para
exemplificar, posso citar a obra
da Eixo, empresa que ganhou a
concessão das rodovias da nos-
sa região, prevista para ter iní-
cio em maio, de duplicação do
trecho que liga São Pedro a San-
ta Maria da Serra. Essa interven-
ção viária vai facilitar o acesso
ao Distrito Industrial e tornar-
se mais um atrativo para a ins-
talação de empresas em São Pe-
dro. Na iniciativa privada há in-
vestimentos previstos para seto-
res com alta demanda, como o
habitacional, por exemplo. Está
programado para o mês de maio
o lançamento, pela Ecovita, de
mais 1.000 casas na região dos
bairros São Francisco e São Pe-
dro. No setor público também

estão planejadas obras como a
construção de uma nova praça
no bairro Nova São Pedro,  Cen-
tro de Atendimento Odontológi-
co Especializado e um novo Cre-
as, que promove atendimento em
casos de violência contra a mu-
lher e crianças. A agenda inclui
ainda a reabertura do Parque
Maria Angélica, neste dia 1 de
maio, a inauguração do novo
hospital, a inauguração da re-
forma do Museu Gustavo Teixei-
ra, instalação de um Samu em
São Pedro, da balança munici-
pal para auxiliar produtores ru-
rais, da reforma do Aeroporto, a
construção de uma UBS no Cen-
tro, de uma praça no bairro Nova
São Pedro, de uma piscina semi-
olímpica no Complexo do Bordadão
e de um Centro de Convivência do
Idoso. Há muito trabalho pela fren-
te. E não dá para deixar de citar
obras recém inauguradas, como
a nova Rodoviária e a pavimen-
tação chegando a mais
bairros,como o Jardim Serrano.

P - Qual a mensagem
o senhor deixa para a po-
pulação?

R  -  O legado que o Heli-
nho iniciou ao meu lado não
pode parar. Já fizemos muito
e  há muito ainda para fazer
para que São Pedro avance na
a g e n d a  q u e  c o m e ç a m o s  a
construir  em 2013 voltada
para o futuro e agora foi atu-
alizada para a Agenda 2035.

O prefeito Thiago Silva (ao centro) esteve quinta-feira à tarde na redação de A Tribuna em Piracicaba,
acompanhado pelo seu vice, Giuliano Antonelli (à esquerda)

O prefeito Thiago Silva, pré-candidato à reeleição, e o deputado estadual Helinho Zanatta, vice-
presidente da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo
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 O direito à saída temporária e os presídios brasileiros
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Marcelo Aith

Nos últimos dias, a chamada
"saidinha temporária" ganhou no-
vos caminhos. A Lei 14.843/24, pu-
blicada em edição extra do Diário
Oficial da União no dia 11 de abril
de 2024, teve origem no Projeto de
Lei 2253/22, aprovado pela Câma-
ra dos Deputados e pelo Senado,
introduzindo algumas mudanças
importantes na Lei de Execução
Penal, como a extinção da saída
temporária para visitar à família
(art. 122, I) e participação em ativi-
dades que concorram para o retor-
no ao convívio social (art. 122, III).

O Presidente da República ve-
tou parcialmente o texto, lançando
a seguinte justificativa jurídica: "O
instituto da saída temporária está
atrelado, exclusivamente, ao âm-
bito do regime semiaberto, no qual
a projeção temporal de execução da
pena exige, do Estado, atuação pro-
ativa para a obtenção do equilíbrio
entre (i) a privação da liberdade de
quem infringiu a lei penal (ação
punitiva) e (ii) a sua progressiva
reintegração (ação preventiva).
Destarte, a proposta de revogação
do direito à visita familiar, enquan-
to modalidade de saída temporá-
ria, restringiria o direito do apena-
do ao convívio familiar, de modo a
ocasionar o enfraquecimento dos
laços afetivo-familiares que já são
afetados pela própria situação de
aprisionamento". Destaca ainda o
veto que "a revogação do inciso III
do caput do art. 122 da Lei nº 7.210,
de 1984 - Lei de Execução Penal,
visto que a participação em ativi-
dades que concorram para o retor-
no ao convívio social está contida
no inciso I do caput do art. 3º do
Projeto de Lei, o qual também ver-
sa sobre a visita à família, objeto
da inconstitucionalidade vetada."

O veto presidencial está em
consonância com a mais moderna
jurisprudência do Supremo Tribu-
nal Federal. O STF, ao analisar a
Arguição de Descumprimento de
Preceito Fundamental (ADPF) nº
347, reconheceu o estado de coisas
inconstitucional dos presídios bra-
sileiros e fez com tintas fortes, con-
forme se extrai do voto do Minis-
tro Marco Aurelio Mello, que asse-
vera que "Os presídios e delegacias
não oferecem, além de espaço, con-
dições salubres mínimas. Segundo
relatórios do Conselho Nacional de
Justiça (CNJ), os presídios não pos-
suem instalações adequadas à exis-
tência humana. Estruturas hidráu-
licas, sanitárias e elétricas precári-
as e celas imundas, sem ilumina-
ção e ventilação representam peri-
go constante e risco à saúde, ante a
exposição a agentes causadores de
infecções diversas. As áreas de ba-
nho e sol dividem o espaço com es-
gotos abertos, nos quais escorrem
urina e fezes. Os presos não têm
acesso a água, para banho e hidra-
tação, ou a alimentação de mínima
qualidade, que, muitas vezes, che-
ga a eles azeda ou estragada. Em
alguns casos, comem com as mãos
ou em sacos plásticos. Também não
recebem material de higiene bási-
ca, como papel higiênico, escova de
dentes ou, para as mulheres, ab-
sorvente íntimo." (Brasil, STF,

2015). Segundo informações da
Secretarias Nacional de Políti-
cas Penais - SENAPPEN, dados de
janeiro a junho de 2023, as prisões
brasileiras contam, em celas físicas,
com 649.592 pessoas presas. O nú-
mero de vagas existentes é de
481.835. Em um sistema caótico,
como o nacional, com déficit de
quase 167 mil vagas nos presídios,
como estabelecer um mecanismo de
recrudescimento do cumpri-
mento da pena, com a extinção
das saídas temporárias para vi-
sitar a família e participação em
atividades que concorram para
o retorno ao convívio social,
conforme propunha o Projeto de
Lei nº 2.253/2022.

Ressalte-se, por oportuno, que há
331.557 (janeiro de 2024) mandados
de prisão pendentes de serem cum-
pridos, consoante se extrai do
Banco Nacional de Monitoramen-
to de Prisões (BNMP), imaginem
se fossem todos cumpridos?

O sistema penitenciário entra-
ria em ebulição.

No Relatório Final da Comis-
são Parlamentar de Inquérito da
Câmara dos Deputados, formali-
zado em 2009, já sinalizava que:
"[...] a superlotação é talvez a
mãe de todos os demais proble-
mas do sistema carcerário. Ce-
las superlotadas ocasionam in-
salubridade, doenças, motins,
rebeliões, mortes, degradação
da pessoa humana. A CPI en-
controu homens amontoados
como lixo humano em celas cheias,
se revezando para dormir, ou dor-
mindo em cima do vaso sanitário".

No mesmo sentido, o relatório
final da CPI do Sistema Carcerário
de 2015 apontou que pouco mu-
dou entre 2009 e 2014, conforme
se extrai do excerto a seguir trans-
crito: "O primeiro e talvez o princi-
pal problema diz respeito à super-
população carcerária, que encon-
tra-se presente em todos os Esta-
dos brasileiros. De fato, segundo
dados divulgados pelo Ministério
da Justiça (referentes a junho de
2014), "todas as Unidades da Fe-
deração exibem taxa de ocupação
superior a 100%".

Um importante trabalho foi
realizado pelo Núcleo Especializa-
do de Situação Carcerária (NESC)
da Defensoria Pública do Estado
de São Paulo. O relatório elabora-
do pelo NESC escancara as maze-
las do sistema penitenciário pau-
lista. Foram inspecionadas 27 uni-
dades prisionais do estado, e fo-
ram constatados problemas gravís-
simos, tais como: a) superlotação;
b) precariedade das estruturas fí-
sicas das construções, inclusive fal-
ta de ventilação, infiltração, racha-
duras; c) presença de insetos e
outras pragas; d) falta de as-
sistência médica; d) raciona-
mento de água e de banho quen-
te; e) limitação de banho de sol;
f) falta ou limitação de forne-
cimento de material de higiene pes-
soal; g) falta de alimentação e; h)
violação da integridade física e psi-
cológica e as sanções coletivas.

O NESC aponta que há uma
"combinação perversa de violação
de direitos no cárcere, já que a in-
salubridade, a superlotação e ou-

tras condições degradantes se so-
mam à falta de assistência médica,
odontológica e ausência de outros
profissionais de saúde, o que faz
com que seja impossível ser saudá-
vel nestes ambientes ou, ao menos,
não contrair nenhuma doença".

Dentre os problemas mais sen-
síveis e estarrecedores aponta-
dos pelo NESC é a situação que
enfrenta os presos que fazem
uso de bolsa de colostomia e
sonda. O relatório destaca que
eles não recebem tratamento
adequado para higiene e troca
dos equipamentos. Sem a adequa-
da higienização e manutenção, os
equipamentos são vetores de infec-
ções, que podem levar à septicemia
e, consequentemente, à morte.

O relatório aponta outra
questão terrivelmente grave
consistente na ausência de dis-
tribuição regular e suficiente
dos itens básicos de higiene.
Destaque-se a espantosa e re-
pugnante a situação das mu-
lheres presas no CDP Femi-
nino de  Franco da  Rocha.
Naquela unidade, inúmeras
mulheres relataram aos de-
fensores públicos que, para
suprirem a falta de absorvente
feminino, utilizam-se de peda-
ço de toalha, de lâmina de es-
puma e até de miolo de pão para
segurar o fluxo menstrual.

No entanto, os parlamentares,
ávidos por agradar seu eleitorado,
não estão preocupados com a vida
no cárcere dos presos custodiados

nas prisões brasileiras. Pouco im-
porta que o STF tenha decidido pelo
reconhecimento do estado de coi-
sas inconstitucional dos presídios
do país. Os nobres deputados e se-
nadores sequer têm o cuidado de
examinar a efetividade da medida
proposta e aprovada por eles. Não
querem saber que apenas uma par-
cela ínfima de presos que saem tem-
porariamente não regressa ao cár-
cere (entre 2% e 5%). Também não
estão minimamente interessados
em saber que são menores ainda
os índices daqueles que cometem
algum crime nesse período (menos
de 1%). O que efetivamente impor-
ta é garantir o voto daqueles que
acreditam que os presos em geral
(condenados ou presos cautelar-
mente) merecem passar pelas difi-
culdades que passam no cárcere.

O pior é que a população, mal
informada pela grande mídia e su-
focada pela cadeia de desinforma-
ção do whattsapp, apoiam o fim da
saída temporária (vulgarmente

chamada de saidinha), ao argu-
mento que os causadores de cri-
mes violentos não merecem essa
benesse legal, sem ter o conhecimen-
to que a Lei 14.843, de 11 de abril
de 2024, alterou o §2º do artigo
122 e estendeu a limitação do aces-
so ao referido direito ou a trabalho
externo sem vigilância direta, ao
"condenado que cumpre pena por
praticar crime hediondo ou com
violência ou grave ameaça con-
tra pessoa", ou seja, restringin-
do àqueles que efetivamente po-
deriam causar um risco à socie-
dade com a sua prematura saí-
da do sistema. Anteriormente,
não tinha direito a saída temporá-
ria "o condenado que cumpre pena
por praticar crime hediondo com
resultado morte", isto é, restringia
substancialmente a limitação.

Portanto, influenciada pe-
las informações equivocadas,
partem de uma premissa erra-
da, uma vez que aqueles que eles
querem ver no cárcere não farão
jus ao direito previsto no artigo 122
da Lei de Execução Penal.

João Marcos Buch evidencia,
em poucas palavras, o porquê da
necessidade de se discutir e apre-
sentar instrumentos desencarcera-
dores para o sistema penitenciário
nacional e não criar meios de re-
crudescer ainda mais a vida no
cárcere: "Anos atrás, numa viagem
a Berlim resolvi conhecer o Campo
de Concentração de Sachsenhau-
sen, que fica nos arredores da pu-
jante capital germânica. Naquele

local, milhares de opositores políti-
cos, judeus, ciganos, homossexu-
ais foram exterminados durante
a Segunda Guerra Mundial. Ao
adentrar no campo, passando
pelo emblemático portal sob as
inscrições "Arbeit Macht Frei"
(em tradução livre: o trabalho
liberta), caminhando por entre
escombros e galpões preserva-
dos, senti profunda angústia".
[...] Hoje, ao pisar no chão de
uma prisão e ver o holocausto
daquela população formada em
sua maioria por jovens, todos
amontoados, juntos e misturados,
confinados em espaços sujos, com
ratos e baratas, sem vestes ade-
quadas, sem materiais de higie-
ne, comendo com as mãos a
pastosa ração diária servida;
quando percebo que boa parte
não sobreviverá, matará e mor-
rerá antes dos 30 anos, sinto
igual angústia, como a que senti
no campo de concentração".

Oxalá os parlamentares con-
sigam depreender que o veto está
correto e que a extinção do di-
reito de saída temporária é in-
constitucional, haja vista, repise-
se, que o sistema penitenciário bra-
sileiro se encontra jogado efetiva-
mente as traças e são verdadeiros
trituradores da dignidade das pes-
soas presas, conforme reconheci-
do pelo STF na ADPF 347/DF.

Marcelo Aith, advogado
criminalista. Mestre em
Direito Penal pela PUC-SP
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

FALECIMENTOS

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Alugo
2 imóveis ,sendo

3 dorm.,sala,
cozinha, banheiro,

direto com
proprietário
 tratar (19)
998624594

SRA. ADELIA NUNES RO-
DELO faleceu no dia 20/04
na cidade de Águas de São
Pedro aos 100 anos de ida-
de. Era viúva do Sr. Manuel
Augusto Figueiredo. Era fi-
lha dos finados Sr. Manuel
Nunes Junior e da Sra. Na-
zaré de Jesus. Deixa os fi-
lhos: Maria Nazaré Figueire-
do Pereira, Maria Teresa Fi-
gueiredo Pedro, Dalila Ma-
ria Figueiredo da Silva e Vic-
tor Manuel Rodelo de Figuei-
redo (falecido). Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro
e o sepultamento deu-se dia
21/04 saindo a urna mortu-
ária as 10:30h do Velório
Municipal seguindo para o
Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumada em
jazigo da família. Á família
e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNE-
RAIS.

SRA. MARIA SILVIA RA-
MOS DE OLIVEIRA faleceu
no dia 22/04 na cidade de
Águas de São Pedro aos 72
anos de idade. Era filha do
dos finados Sr. Eduardo Ra-
mos de Oliveira e da Sra.
Yole Ramos de Oliveira. Dei-
xa a filha Maria Isabel Ra-

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

mos de Lemos. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado
para a cidade de São Paulo
e o sepultamento deu se dia
23/04 as 15:00h no Cemité-
rio do Araçá onde foi inuma-
da em jazigo da família. Á
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS.

SR. NIVALDO DELFINO DO
NASCIMENTO faleceu no
dia 24/04 na cidade de Pira-
cicaba aos 76 anos de ida-
de. Era casado com a Sra.
Maria Aparecida Vidal do
Nascimento. Era filho dos
finados Sr. João Delfino do
Nascimento e da Sra. Ange-
lina Capeta do Nascimento.
Deixa os filhos: João Paulo,
Ivani, Josiane, Ana Paula,
Cristiane e Thifani. Deixa
netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o sepultamen-
to deu-se dia 25/04 saindo
a urna mortuária as 10:00h
do Velório Memorial seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo
da família. Á família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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7º Conexidades impulsiona os
jovens na participação na política
Nesta edição, o evento vai reconhecer, em parceria com a Coordenadoria de
Políticas para a Juventude, programas municipais voltados a esse público

A 7ª edição do Conexidades,
que vai acontecer de 4 a 8 de junho
em São Sebastião, Litoral Norte, vai
contar com uma novidade que preten-
de estimular a presença dos jovens na
política. Em parceria com a Coordena-
doria de Políticas para a Juventude, in-
tegrada à Secretaria da Justiça e Cida-
dania do Estado de São Paulo, o even-
to será palco da entrega do primeiro
Certificado Câmara Parceira da
Juventude. Essa é uma ação que
visa reconhecer programas muni-
cipais para jovens, de forma que
estes se preparem para se envolver
de forma mais qualificada nas dis-
cussões das políticas públicas de
juventude nos municípios.

A iniciativa reforça ainda que
cada vereador ou vereadora é uma
liderança e, sem dúvida, um exem-
plo e referência para jovens em seus
municípios. Segundo o coordena-
dor da Juventude, Juliano Borges,
aproximar o legislativo local da ju-
ventude e trazê-los para somar com
ideias e propostas de melhoria para
cidade é canalizar esse potencial
que há nos jovens em prol dos pró-
prios jovens. "A participação des-
ses adolescentes e jovens que de
alguma forma exercem uma certa
liderança em suas cidades em even-
tos como o Conexidades é impor-
tante para conhecer novas realida-
des e potencializar em seus muni-
cípios novas ideias".

Borges ressalta ainda que a
inserção da agenda da governan-
ça e gestão de políticas públicas de
juventude nos municípios no even-
to ganha importância em virtude
da credibilidade e do alcance que
tem o evento.

"Tanto o Governo do Estado,
através da Coordenadoria da Ju-
ventude, órgão vinculado à Secre-
taria de Justiça e Cidadania, e a
Uvesp, juntas, reconhecem a
importância dos legislativos na
formação cidadã e estímulo à
participação social e política. E
isso tem um desdobramento
muito forte na ponta com mais
Câmaras Municipais propician-
do esse espaço aos jovens. Soma-
se a isso o fato que, diante das inú-
meras demandas juvenis nos mu-
nicípios, é importante envolver to-
dos e fazer esse diálogo para bus-
car respostas e soluções para me-
lhor a qualidade de vida dos nos-
sos jovens", explica.

Já a CEO do Conexidades, Sil-
via Melo, afirma que "a introdu-
ção do Certificado Câmara Parcei-

ra da Juventude é um passo vital
para estimular o envolvimento ju-
venil em processos políticos signifi-
cativos. Estamos extremamente
animados com a entrega deste cer-
tificado nesta edição. Acreditamos
firmemente que este reconhecimen-
to não apenas valoriza os esforços
dos municípios em engajar os jo-
vens na política, mas também ser-
ve como um catalisador para no-
vas políticas públicas que atendam
às necessidades dos jovens. Espe-
ramos que esta novidade inspire

mais câmaras municipais a imple-
mentarem programas similares,
fortalecendo assim o tecido social e
político de nossas comunidades".

A entrega do Certificado Câ-
mara Parceira da Juventude ocor-
rerá, em cerimônia solene, no dia 6
de junho de 2024 (quinta-feira), às
18h. O Conexicidades chega a sua
sétima edição com um histórico de
público e painéis de sucesso. O en-
contro de agentes públicos e priva-
dos, neste ano, tem como tema cen-
tral a "Eficiência e Inovação para

transformar cidades". Realizado
pela Multiplicidades em parce-
ria estratégica com a Uvesp -
União dos Vereadores do Estado
de São Paulo - está de volta ao
Litoral Norte de São Paulo e vai
ocorrer no Complexo Turístico
Rua da Praia, em um amplo es-
paço que será montado na Ave-
nida Dr. Altino Arantes.

A programação completa deve
ser divulgada em breve. Mais in-
formações e inscrições gratuitas
em: conexidades.com.br

Igor Rodrigues Divulgação

Juliano Borges, coordenador da Juventude Silvia Melo, CEO do Conexidades

Esta publicação custou R$ 198,00 aos cofres públicos
Esta publicação custou R$ 519,75 aos cofres públicos

Com imenso prazer, compartilhamos
o jantar festivo de fundação do

Lions Clube Águas de São Pedro
O evento, realizado no Res-

taurante do Lago, foi um suces-
so e marcou o início dos propósi-
tos de Lions Internacional na ci-
dade. O presidente eleito Adher-
bal Marconato recebeu a car-

ta constitutiva das mãos do
governador regional do Lions do
distrito LC-3 João Borges e pos-
teriormente seus 27 associados,
sendo 21 fundadores, foram
empossados e diplomados.
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Centro realiza Ação de Prevenção à Saúde
Primeira vez em 40 anos, o

Centro de Convivência da Terceira
Idade de São Pedro realizou nesta
quinta-feira (25) uma Ação de Pre-
venção à Saúde Básica aos associa-
dos.  A presidente do Centro de
Convivência, Maria José da Silva
organizou a atividade reunindo o
grupo em um bate papo com pro-
fissionais da área para levantar as
queixas de saúde do grupo.

Os Agentes comunitários de
saúde coletaram informações e pre-
encheram os cadastros para enca-
minhá-los aos tratamentos neces-
sários. Participaram desta ação o
coordenador da secretaria de saú-
de, Nilson Marquezi e os coorde-
nadores da Umis e das UBSs de
São Pedro. Além disso, em parce-
ria com a Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer, presente o coordena-
dor, Claudinei Franco de Arruda e
o prefeito Thiago da Silva, foram
entregues bolas novas e equipa-
mentos para a prática desportiva.

A dirigente do Sindicato dos
Municipais de São Pedro e presi-
dente do Centro de Convivência
Maria José da Silva, também mem-
bro do conselho e vice-presidente
do hospital São Lucas, teve uma
conversa com o coordenador da
saúde, e dessa interação surgiu a
ideia de realizar a primeira ação
conjunta. Eles decidiram começar
pela averiguação das condições de
saúde dos participantes como pri-
meiro passo.  "O objetivo é seguir
com ações que visam prevenir do-
enças e orientar para alcançar uma
melhor qualidade de saúde. Isso é
importante, já que todos os envol-
vidos praticam esportes, e esse apoio
é fundamental para garantir uma
boa qualidade de vida", disse.

Participaram do evento, o di-
rigente do Sindicato dos Munici-
pais de Piracicaba, William DeLi-
ma, que também fez os registros
da Ação, divulgado no Canal SOL
520 Servidores OnLine e os pro-
fessores de vôlei voluntários
Maisa e Sebastião.  Após o even-
to, os participantes foram con-
vidados para degustar o café da
manhã, preparado pela diretoria
do Centro de Convivência da Ter-
ceira Idade de São Pedro.

Evento aconteceu quinta (25), em prevenção à saúde básica

Edmari DeLima
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Em ato público, servidores públicos
protestam em defesa do IAMSPE
Deputada Bebel repudiou as atitudes do governador do Estado de São Paulo: “Queremos mais
qualidade, conselho administrativo paritário e deliberativo, atendimento em todo o Estado”

Centenas de professores e
demais servidores públicos par-
ticiparam na manhã de quinta
(25) em defesa do IAMSPE, dei-
xando claro que não aceitam a
proposta de venda da sede da
instituição pelo governador
Tarcísio de Freitas. A manifes-
tação foi realizada em frente ao
Hospital do Servidor Público Es-
tadual, em São Paulo, e contou
com a participação da deputa-
da piracicabana e segunda pre-
sidenta da Apeoesp, Professora
Bebel (PT), que deixou claro que
continuará lutando contra pri-
vatizações, terceirizações e o
desmonte do nosso instituto.

Em sua fala, Bebel repudiou
as atitudes do governador do Es-
tado de São Paulo. “Queremos
mais qualidade, conselho admi-
nistrativo paritário e deliberati-
vo, atendimento em todas as re-
giões do estado, atendimento aos
professores da categoria O e de-
mais servidores temporários, pa-
gamento da cota-parte do Esta-
do ao IAMSPE”, disse Bebel, uma
das coordenadoras da Frente
Parlamentar em Defesa do IA-
MSPE e do Hospital do Servidor
Público da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo.

O ato público que reuniu centenas de servidores públicos
estaduais foi realizado em frente ao Hospital dos Servidores

Divulgação

No ato público, os servidores
públicos repudiaram a proposta de
venda do prédio sede do IAMSPE e
reivindicaram a melhoria no aten-
dimento do Hospital do Servidor
Público Estadual e ampliação da
rede conveniada em todas as regi-
ões do Estado, como é o caso de

Piracicaba que não conta com um
hospital para atender as quase 30
mil vidas da região, assim como o
aporte financeiro da cota-parte do
Estado para o Instituto, a instala-
ção do Conselho de Administração
deliberativo e paritário no IAMS-
PE e a garantia de atendimento

médico no IAMSPE aos professo-
res da categoria O. “Atualmente,
os servidores estaduais pagam a
sua parte para ter assistência de
qualidade e o governo estadual,
além de não dar a sua cota-parte,
ainda quer destruir o IAMSPE”,
diz a deputada Professora Bebel.
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Jantar Beneficente reúne dezenas de convidados
No último dia 19, no Espa-

ço Luiz Melado, dezenas de pes-
soas participaram do Jantar

Dançante Beneficente em prol
da Casa dos Velhinhos de São
Pedro e da Sociedade São Vicen-

te de Paulo. Idealizado pelo can-
tor e radialista Pedro Luis de
Aguiar, além da solidariedade

dos convidados, o evento também
foi marcado pela animação da ban-
da Flash Hits, DJ Richard e pelo

romantismo de Pedro Aguiar, com
o Show Amor Para Sempre. O jan-
tar contou com apoio da Rádio Co-

munidade 106,3 FM e A Tribuna
de São Pedro. Confira as fotos
de Daniella Oliveira.
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Equipes da Cultura e do Museu fazem
visita à Academia Paulista de Letras

Para fortalecer parcerias
entre o Museu Gustavo Teixei-
ra e a Academia Paulista de Le-
tras (APL), representantes da
Coordenadoria de Cultura de
São Pedro e do Museu Municipal
visitaram no dia 17 de abril a sede
da Academia, situada no Largo do
Arouche, em São Paulo.

Recebidos pela bibliotecária
Rubenira Farias de Oliveira, a equi-
pe da Coordenadoria e do Museu
puderam conhecer o extenso acer-
vo mantido pela Academia, com
destaque para os materiais relacio-
nados à Maria de Lourdes Teixei-
ra e Gustavo Teixeira, ambos na-
turais de São Pedro e membros
destacados da APL.

Ao longo da visita, o museólo-
go da Prefeitura de São Pedro, Luiz
Fernando dos Santos, destacou a
importância da digitalização de
obras e manuscritos inéditos, os
quais serão incorporados à próxi-
ma exposição de longa duração do
Museu Municipal Gustavo Teixei-
ra, prevista para reabrir ao público
ainda neste ano, com foco especial
em seu núcleo literário dedicado
aos dois escritores são-pedrenses.

O acervo relacionado à Maria
de Lourdes Teixeira despertou par-
ticular interesse, especialmente por
ser reconhecida como a primeira
mulher eleita para uma academia

de letras no Brasil.  Ivan Teixeira,
coordenador de Cultura de São
Pedro, enfatizou a valorização
do legado deixado por Maria de
Lourdes e Gustavo Teixeira, o
que inspirou a Prefeitura de São
Pedro a instituir o Concurso de
Contos "Maria de Lourdes Tei-
xeira" e a tradicional "Semana
Gustavo Teixeira", como formas
de homenagear e preservar a
memória dos escritores.

HISTÓRIA - A Academia
Paulista de Letras tem vários ma-
teriais que remetem aos escritores
Maria de Lourdes Teixeira e Gus-
tavo Teixeira, como obras de
arte - quadros pintados por
Maria de Lourdes e que a retra-
tam, além de suas produções li-
terárias e materiais sobre a Se-
mana Gustavo Teixeira, que no
ano passado completou 70 anos.

Entre as obras consultadas, a
coleção da Academia Paulista de
Letras inclui o convite da Semana
Gustavo Teixeira, que marcou as
celebrações do quadragésimo ani-
versário da morte do poeta Gusta-
vo Teixeira, a primeira edição do
livro "O Ementário", com uma de-
dicatória de Maria de Lourdes Tei-
xeira datada de 1968, além de ou-
tros livros da autora como "O Cri-
ador de Centauros", "O Banco de
Três Lugares" e "O Pátio das Don-

zelas".  A visita também revelou
um quadro pintado por Maria
de Lourdes na década de 1950 e
que fará parte da próxima exposi-
ção do Museu. Durante a visita, o
grupo de São Pedro também conhe-
ceu o auditório da APL, a sala de
reuniões dos membros e a gale-
ria de presidentes.

Memórias - O Museu rece-
beu recentemente a doação do
livro de Márcio Scavone, neto
de Maria de Lourdes, com o títu-
lo de "Rubens Teixeira Scavone: o
homem que viu". A obra, de auto-
ria do neto, relata as memórias do
pai e da avó sobre a escritora e faz
parte de uma coleção da APL
dedicada aos que fizeram a his-
tória da Academia de Letras
desde sua fundação, em 1909.

A proposta da coleção é mos-
trar quem foram seus acadêmicos,
de onde vieram e o que produzi-
ram, desde seus patronos - de José
Bonifácio, Alcântara Machado,
José de Anchieta, Álvares de Aze-
vedo, Luiz Gama, Euclides da Cu-
nha - a homens e mulheres que
dela participaram, como Mário de
Andrade, Rubens Borba de Mora-
es, Cassiano Ricardo, Fernando de
Azevedo, Sérgio Milliet, Tatiana
Belinky, José Mindlin, Júlio de
Mesquita Filho, Monteiro Lobato,
entre tantos outros.

Objetivo é fortalecer parcerias entre instituições,
acervo da APL tem várias referências dos são-pedrenses
Maria de Lourdes Teixeira e Gustavo Teixeira

Quadro que retrata a escritora Maria de Lourdes Teixeira

Obra de Maria de Lourdes Teixeira no acervo da APL Biografia de Gustavo Teixeira no acervo da APL Material sobre a Semana Gustavo Teixeira de 1977 faz parte do
acervo da APL

Material sobre a Semana Gustavo Teixeira no acervo da APL Equipes da Cultura e do Museu Gustavo Teixeira na APL Obra de Maria de Lourdes Teixeira na APL
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Santa Maria da Serra realiza
Feirão da Empregabilidade

Para celebrar o mês do traba-
lhador, a Prefeitura de Santa
Maria da Serra realiza no pró-
ximo dia 4 de maio, no Centro
Comunitário, o Feirão da Empre-
gabilidade, com  muitas oportuni-
dades para o mercado de trabalho.

Serão oportunidades para jo-
vens do ensino médio e adultos em
geral através de palestras, oficinas
de como se montar currículos, cur-
sos, capacitações, banco de ca-
dastros, além da presença de
diversas empresas (RH's e CEO's).

Durante o evento, haverá ain-
da espaço para o empreendedor,
com informações de caminhos para
o crescimento do pequeno negócio.
"Será um dia onde tanto o estu-

dante, já de olho no mercado de
trabalho, como o adulto, que bus-
ca sua reinserção ou a evolução na
sua profissão, terão a oportunida-
de de agregar ao seu conhecimen-
to, aquilo que o mercado espera
deles e a maneira mais eficaz de
retomar sua vida financeira e pro-
fissional. A geração do emprego e
da renda é uma das principais ban-
deiras da nossa gestão desde o iní-
cio do mandato", comentou o pre-
feito Josias Zani Neto.

A programação, com início
às 8h30 com café da manhã,
será promovida pelo programa
municipal VAE (Vamos Ativar
o Empreendedorismo) com o
apoio do Sebrae e do CIEE.
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Bebel pede encontro com prefeitos para
discutir construção do anel viário de Águas
Anel viário no entorno da cidade de Águas de São Pedro já havia sido assumido pela direção da Artesp durante encontro em março

A deputada estadual Pro-
fessor Bebel encaminhou, terça
(23), ofício ao diretor geral da
Artesp (Agência de Transpor-
te do Estado de São Paulo),
Milton Persoli, solicitando a
realização de reunião para
discutir conjuntamente com
a Concessionária Eixo e com
os prefeitos das cidades de São
Pedro, Thiago Silvério da Silva,
e com o de Águas de São Pedro,
João Victor Barboza, o crono-
grama de obras voltado à cons-
trução do anel viário no entor-
no de Águas de São Pedro.

Bebel lembra que a constru-
ção deste anel viário no entor-
no da cidade de Águas de São
Pedro já havia sido assumida
pela direção da Artesp durante
encontro que teve com o seu di-
retor no último dia cinco de
março, quando esteve na Agên-
cia acompanhada do verea-
dor de Águas de São Pedro,
Nelinho Noronha (PT).

Para agilizar a realização
desta importante reunião em
que será esmiuçado o projeto e
o cronograma da obra, a depu-
tada Professora Bebel também
encaminhou ofício aos prefeitos
de Águas de São Pedro e São
Pedro para que participem da
discussão do projeto de cons-
trução deste anel viário, que é
uma antiga reivindicação da po-
pulação dos dois municípios e
de quem circula pela sp-304.

De acordo com Bebel e Ne-
linho, o anel viário resolverá o
problema do tráfego de veícu-

O vereador Nelinho Noronha e a deputada Professora Bebel com o diretor da Artesp. Milton
Persoli, e assessores da Agência

Na Artesp, o vereador Nelinho Noronha fez explicações so-
bre o contorno de Águas de São Pedro

Divulgação

los e também de caminhões que
vem trafegam no sentido São
Pedro em direção à Águas de
São Pedro, uma vez que há uma
verdadeira ladeira, aumentan-
do os riscos de acidentes.

Bebel diz que a construção
deste anel viário ocorrerá 20
anos após antigos governos
anunciaram o projeto, que des-

viará o trânsito de caminhões
para uma vicinal, que passaria
contornando todo município de
Águas de São Pedro. "A SP-304,
praticamente, corta o município
de Águas de São Pedro e o trá-
fego intenso de caminhões dei-
xa o trânsito lento, uma vez que
a pista não é duplicada, assim
como coloca em risco a popula-

res. É preciso que sejam toma-
das providências urgentes para
que a população de Águas e de
quem circula pelas imediações
não tenham suas vidas coloca-
das em risco", diz a deputada.

No ano passado, a deputa-
da estadual Professora Bebel já
havia encaminhado documento
ao governo estadual medidas

urgentes visando o desvio do
trânsito pesado das ruas da ci-
dade de Águas de São Pedro.
Naquela oportunidade, a moti-
vação foi acidente com cami-
nhão que trafegava pela SP-304,
ocorrido bem na entrada da ci-
dade, que fez vítimas fatais.

 Bebel lembra que no en-
contro do último dia cinco de

Programa Acredita
Alexandre Padilha

O governo do pre-
sidente Luiz Inácio Lula
da Silva lançou a Medi-
da Provisória que cria
o programa Acredita
focado na democrati-
zação do acesso ao
crédito da população
que mais precisa e co-
loca o povo de volta no
orçamento.

O programa vai combater a
desigualdade e promover o de-
senvolvimento econômico com
garantia de capacitação, empre-
endedorismo e emprego.

O incentivo ao crédito para
o desenvolvimento nacional é
decisivo para o presidente Lula
e as ações para colocar o tema
em prática também foram inici-
adas através de sugestões de
membros do Conselho de De-
senvolvimento Social Susten-
tável, o Conselhão, que é for-
mado por diversos atores da
sociedade civil - empresários,
trabalhadores, ativistas - que
auxiliam o executivo a propor
políticas públicas voltadas para
o desenvolvimento do Brasil.

Ainda em 2023, membros do
Conselhão criaram o Grupo de Tra-
balho 'Crédito e Investimento', es-
paço permanente de sugestões, ava-
liações e monitoramento de políti-
cas e ações voltadas para o crédito
e investimento para debater as pos-
sibilidades e pôr em prática o dese-
jo do presidente Lula de ofertar
crédito a quem mais precisa.

Ao longo das discussões e pro-
postas, conselheiros e conselheiras
se reuniram com presidente Lula
para apresentar as sugestões levan-
tadas e, assim, auxiliaram na for-
mulação do programa.

Uma das coordenadoras do
Grupo é a empresaria Luiza
Trajano, presidenta da Magazi-
ne Luiza, que enfatizou duran-
te as discussões que as pessoas
não possuem acesso ao crédito
e que precisavam voltar a ter
para a economia girar e, conse-
quentemente, melhorar a quali-
dade de vida da população.

O  A c r e d i t a  é  d i v i d i d o
e m  a ç õ e s ,  u m a  d a s  p r i n c i -

p a i s  é  o  ' A c r e d i t a
no  Pr imeiro  Passo '
q u e  é  a  o f e r t a  d e
m i c r o c r é d i t o  p a r a
os  inscr i tos  no  Ca-
d a s t r o  Ú n i c o  ( C a -
d Ú n i c o )  q u e  d e s e -
j a m  a m p l i a r  s e u s
negócios com taxas
d e  c r é d i t o s  m a i s
b a i x a s .  L e v a n t a -
m e n t o  m o s t r a  q u e

4,6 milhões de inscritos  no
C a d Ú n i c o  j á  s ã o  e m p r e e n -
d e d o r e s  e  q u e  h á  1 4  m i -
l h õ e s  q u e  d e s e j a m  s e  t o r -
n a r .  O  p r o g rama prevê rea-
lizar 1,25 milhão de transa-
ções de microcrédito até 2026,

podendo ampliar nossa eco-
n o m i a  e m  m a i s  d e  R $  7 , 5
bi lhões .  Os outros eixos assegu-
ram apoio as linhas de crédito
mais competitivas para os Mi-
croempreendedores Individuais
(MEIs) e Micro e m p r e s a s  e
Empresas de Pequeno Porte
(MPEs), que também terão o
benefício da renegociação das
dívidas através do 'Desenrola
Pequenos Negócios'.

Ainda como alicerce, o progra-
ma institui o aperfeiçoamento do
mercado secundário de crédito
imobiliário e a proteção cambial
de incentivo a projetos verdes am-
bientalmente sustentáveis.

Esse é o maior programa de
acesso ao crédito já lançado. Ele vai
devolver com apoio e incentivo a
dignidade e autoestima ao empre-
endedor brasileiro, gerando mais
empregos e ampliando o desenvol-
vimento econômico e social.

Alexandre Padilha, mé-
dico, professor universi-
tário, Ministro das Rela-
ções Institucionais da
Presidência da Repúbli-
ca e deputado federal li-
cenciado (PT/SP)
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março, na Artesp, também foi
so l ic i tada  a  ins ta lação  de
uma lombada eletrônica per-
to da EMEI Vida, na entrada
de Águas de São Pedro, visan-
do coibir o abuso de velocidade
por parte de motoristas, assim
como uma rotatória  na SP-
304, na estrada velha entre
Águas e São Pedro.
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Águas marca presença
em evento de 121 anos da
GCM Metropolitana

Forças de segurança de Águas
de São Pedro prestigiaram a cele-
bração dos 121 anos da Guarda
Municipal Metropolitana de Pira-
cicaba. Representaram a estância
o secretário de Segurança, Renan
Stoco, o comandante da Guarda

Civil Municipal (GCM), Evandro
Lopes, e o subcomandante Cristia-
no. O evento teve ainda a presença
de autoridades regionais do Po-
der Executivo, Legislativo e de
comandos da Polícia Militar e
Civil, bem como do Judiciário.


